

Medienmitteilung, 14. März 2022

## Helle und moderne Zimmer für Menschen im Alter und Menschen mit Demenz

**Nach knapp zwei Jahren Bauzeit ist der Erweiterungsbau des Alterszentrums Lebensart Aarwangen bezugsbereit. Am Tag der offenen Tür vom Samstag, 12. März 2022 konnten die Besucherinnen und Besucher die neuen und zeitgemässen Räumlichkeiten besichtigen. Insbesondere die moderne und geschützte Demenzabteilung mit eigenem Garten stiess auf grosses Interesse. Mit dem Erweiterungsbau kann Lebensart der Region fast doppelt so viele Wohnplätze für Menschen im Alter mit Pflegebedarf anbieten. Die Anzahl Betten wurde von 45 auf 85 ausgebaut. Die neuen Zimmer werden nun schrittweise bezogen.**

«Heute ist ein Freudentag», begann Marlene Arnold, Vize-Präsidentin der Stiftung Lebensart, die Rede an dem feierlichen Anlass. «Es ist ein schönes und wichtiges Ereignis für uns alle und ein Zusammenführen der beiden Wörter 'Versprechen' und 'Vertrauen'.» Dabei bezog sich Arnold auf die Fusion der Stiftung Lebensart mit dem damaligen Alterszentrum Riedli vor rund fünf Jahren. Damals gab die Stiftung Lebensart ihr Versprechen ab, den Ausbau zeitnah zu beginnen, die umfangreichen Investitionen zu finanzieren und mit dem nötigen Fachwissen umzusetzen. Für diese Ziele wurde ihr seitens des ehemaligen Stiftungsrats des Alterszentrums Riedli das entsprechende Vertrauen geschenkt. «In einer solchen geschäftlichen Partnerschaft zeigen sich Qualität und Verlässlichkeit darin, dass Aussagen und Handlungen übereinstimmen. Das Ergebnis sehen wir heute, am 12. März 2022. Wir dürfen einen gelungenen Erweiterungsbau in Betrieb nehmen.» Auch Standortleiterin Therese Blau ist stolz auf das Geleistete. Am wichtigsten sei nun, die schönen Räumlichkeiten mit Leben zu füllen. «Wir Menschen machen aus dem Neubau einen Ort, an dem man sich gerne aufhält und willkommen ist».

### Grosszügiges und zeitgemässes Raumangebot

Der Erweiterungsbau wurde auf der südöstlichen Seite des bestehenden Gebäudes angebaut. Er verfügt über ein zeitgemässes und grosszügiges Raumangebot auf allen Etagen. Die Abteilungsküche ermöglicht ein etagenweises Essen und erlaubt den Mitarbeitenden, nebst vielen anderen Aktivitäten auch gemeinsam mit den Bewohnerinnen und Bewohnern Mahlzeiten zuzubereiten. Das Alterszentrum verfügt nun über 85 Einzelzimmer. Architekt Stephan Leuenberger hebt zudem den neuen und eindeutigen Eingangsbereich hervor. «Dieser ist nun sowohl für Fussgänger als auch für Zufahrende auf der Dorfseite gelegen und nicht wie davor auf zwei unterschiedlichen Seiten.» Der Erweiterungsbau erfolgte wegen der Corona-Pandemie unter erschwerten Bedingungen. Leuenberger freut sich daher umso mehr, dass der Bau trotz allen Herausforderungen termingerecht realisiert werden konnte.

## Neuer Empfangsbereich und öffentliches Restaurant

Das Bauprojekt ist noch nicht abgeschlossen. Nun werden im bestehenden Gebäude punktuelle Sanierungen vorgenommen. Das Erdgeschoss mit bisherigem Empfangsbereich und Cafeteria wird komplett neugestaltet. Ab Herbst 2022 wird ein öffentliches Restaurant zum neuen Quartiertreffpunkt werden und neue Begegnungsmöglichkeiten für Bewohnerinnen und Bewohner sowie für externe Gäste bieten. Die Produktionsküche verbleibt im bestehenden Gebäude, wird jedoch erneuert und den Konzepten der Stiftung Lebensart sowie der grösseren Anzahl der Bewohnenden angepasst. «Der Erweiterungsbau ist ein grosser Baustein in der Zukunftsentwicklung der Region», sagt Marlene Arnold. «Er ermöglicht vierzig zusätzliche Pflegeplätze mitten im Dorf und führt dazu, dass wir rund dreissig neue Arbeitsplätze anbieten können.»

Kontakte für Rückfragen

Marlene Arnold, Vize-Präsidentin des Stiftungsrats

Tel. 076 534 47 74

[marlene.arnold@cooprecht.ch](mailto:marlene.arnold@cooprecht.ch)

Therese Blau, Standortleiterin Lebensart Aarwangen

Tel. 062 916 24 00

[therese.blau@lebensart.ch](mailto:therese.blau@lebensart.ch)

### Stiftung Lebensart

Die Stiftung Lebensart bietet Hand, Herz und Lebensraum für psychisch, geistig oder sozial beeinträchtigte Menschen und für Menschen im Alter mit unterschiedlichem Pflegebedarf. In ihren Institutionen in Aarwangen, Bärau, Konolfingen, Oberburg und Trubschachen sowie im Hotel & Restaurant Orchidee Burgdorf finden die Menschen eine erfüllende Arbeit oder Beschäftigung. Sie werden individuell gefördert und können ihre Fähigkeiten entfalten, stärken und weiterentwickeln. Die vielseitigen Freizeitangebote, belebenden Wohnumgebungen und das kompetente Pflege- und Betreuungspersonal sorgen für Lebensqualität und ein schönes Zuhause. Mit rund 700 engagierten Mitarbeitenden inkl. über 100 Lernenden, Praktikantinnen und Praktikanten ist Lebensart eine der grössten Institutionen dieser Art im Kanton Bern und eine wichtige Arbeitgeberin, die ihre gesellschaftliche Verantwortung wahrnimmt.

[www.lebensart.ch](http://www.lebensart.ch)